

La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Huesca: un mes, 1 peseta.
Fuera: un trimestre, 3'50.
(Pago adelantado.)

PROPIETARIO

MARIANO CASTANERA

Redaccion y Administracion
8, Sancho Abarca, 8.

ANUNCIOS.

Diez céntimos peseta linea.
Formas especiales, anun-
cios de temporada y comu-
nicados, precios convencio-
nales.

Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—San Eusebio, mártir y confesor, Santa Atanasia y San Calixto.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, San Lorenzo y Asuncion á las nueve y cuarto.

La Hora Santa de 6 y media á 7 y media de la tarde en San Vicente el Real.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora del Amor Hermoso en San Lorenzo.

Diversiones públicas.

TEATRO PRINCIPAL.—Compañía de Zarzuela dirigida por D. Rafael García Villalonga.—10.^a funcion de abono para mañana martes 14 de Agosto de 1888.—Se pondrá en escena la preciosa zarzuela en tres actos titulada *El Anillo de hierro*.—Entrada general 75 céntimos.—A las Ocho y media.



DENTICINA INFALIBLE.

Lo saben las madres. Ni un niño se muere de la denticion, pues los salva aún en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue la diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desencanija. Una caja, 12 reales, que remite por 14 el autor P. F. Izquierdo. Madrid, Sacramento, 2, botica, y plaza de la Villa, 4, por mayor, y en todas las boticas y droguerías de España.—En Zaragoza, Rios hermanos, Coso 33, y demás boticas y droguerías.—En Huesca, Rayon. Camo, etcétera.

TRASPASO.—Desde San Miguel en adelante se hace de la antigua y acreditada barbería de D. Mariano Vizcarra, hoy de la viuda de Ricardo Rech. Plaza de San Lorenzo, número 8, barbería.

MORENO DENTISTA

Establecido en la calle de D. Jaime I número 8, y Mártires
número 2, segundo

—ZARAGOZA—

Ha llegado á esta poblacion y estará solamente por todo el día de mañana.

Trae los últimos adelantos para la colocacion de dientes y dentaduras que llenan por completo los deseos de los que quieren pronunciar y comer con perfeccion.

Las demás operaciones por modernos procedimientos. Elixir dentífrico trae un gran surtido de frascos.

HORAS DE 9 Á 12 Y DE 3 Á 6.

FONDA DE LA UNION, CUARTO NÚMERO 18.—HUESCA.

EN LA BASÍLICA DE SAN LORENZO.

Inútil sería formar juicio de las funciones que han celebrado en la basilica de S. Lorenzo para celebrar la fiesta de nuestro Santo Patron: en la conciencia de todos está la brillantez que han alcanzado y como no es posible organizar un acto religioso en que se anen de modo tan notable las armonías de una más completa orquesta con discurso sagrado tan perfecto como tuvimos ocasion de oír el día de nuestro santo Levita.

Considero la imposibilidad de decir algo de la intepretacion dada á la misa de Mercadante, porque á maestros se hace difícil juzgarles, y querer criticar lo que no solo un ignorante más él aun algo perito en música no comprende en toda su extension, ó fatuidad ó es locura. La es difícil, armoniosa é incomparable misa *si bemol mayor* del reputado maestro Mercadante, el precioso gradual en *do mayor* de Arche y la sinfonia inimitable del Guillermo Tell de Bellini fueron ejecutadas por las orquestas unidas de la iglesia Catedral de esta ciudad y la que pertenece á la compañía dramática que actúa en nuestro teatro, reforzándose las voces con las de un tenor y dos bajos de las capillas de Almudevar, Lérida y Zaragoza. El numeroso público fiel que llenaba las anchas naves de la iglesia, oyó con muestras de aprobacion esas tan difíciles partituras, y encomiaba la afinacion, lucimiento y sabor artístico que las dieran tanto la parte instrumental como la vocal, ambas dirigidas con acierto y perfeccion por el inteligente y ya renombrado maestro-capilla D. Alejo Cuartero.

El panegírico estuvo á cargo del R. P. Celestino Matas. A las dotes

de unción, sabiduría, voz, acción, amor á nuestra ciudad une el Reverendo Padre Matas la no despreciable de ser estimado en gran modo por los oscenses que en su corazón le han hecho hijo de nuestro pueblo: aparte de todo, no necesitaba esta para otros tan estimada cualidad, pues el discurso de la mañana del 10 era por sí solo suficiente para conceder á quien le pronunciara el diploma de verdadero orador sagrado y entusiasmar, como lo hizo al auditorio que estuvo sobre 50 minutos cautivo de su fluida, clara y persuasiva palabra. Presentó á San Lorenzo por triple diadema: corona de virtud, muestra de su religión, alcanzada antes del comienzo del martirio del cual fué causa; corona de valor que ciñó á sus sienes cuando en el martirio y ante el tribunal del emperador mostró en sus palabras y actos era oscense, era español para quien las ideas de patria y religión son una misma, y á los que podrá imponerse la lengua, las costumbres, las leyes, el modo de ser de otras nacionalidades, pero jamás—como lo testifica la historia—otro Dios, otro culto, otra doctrina que la heredada de sus padres y por lo que se hizo nación poderosa; corona de santidad por la Iglesia concedida al Santo que en su martirio es semilla fecunda de catolicismo y germen de perseverantes y magnánimos triunfos para la religión del crucificado. Los adornos é imágenes más elocuentes dichos con esa naturalidad que es condición del sublime en literatura; el lenguaje castizo que cubría el fondo del discurso, y se manifestaba puro, elegante en periodos de inimitable corte; el corazón de un católico, de un español, de uno que habiendo renunciado á tener patria dice acepta como su segunda el suelo de nuestra ciudad, mostrado cuando dando una ojeada á nuestra historia, con vista de sabio y filosofía de un cristiano examinó las diversas frases de nuestro pueblo, que desde la Reconquista á la guerra contra el capitán del siglo batalló con el sentimiento religioso por bandera y el lema Dios y España en ellas pintado con la sangre de nuestros héroes; el dominio de una tribuna donde tan legítimos triunfos ha conseguido: esto es lo que vimos en el discurso elegante y persuasivo del R. P. Matas. El orador de este día—se nos ha dicho—es buscado por la antiquísima 1.^a cofradía de nobles de San Lorenzo.

La función de la mañana del 11, como las completas del día anterior fueron costeadas por la 2.^a cofradía ó de labradores. La misa fué una de las cantadas en las primeras solemnidades de la Catedral, y su interpretación perfecta aunque no tan apreciada por ser misa bastante conocida y música de no tanta fama como la del día anterior. El discurso fué encomendado á D. Luis Fernandez, Secretario del Seminario Conciliar, sacerdote como joven propenso al uso de figuras retóricas, que en abundancia coloca en sus sermones, y quien reúne excelentes cualidades para los panegíricos por su voz clara y bien timbrada, acción magestuosa y noble, tono de cantor épico que se entusiasma en aquellos pasajes que sabe han de producir sensación en el auditorio. Nos refirió los hechos principales del martirio de Lorenzo y sacó como consecuencia del valor con que, aún estando en la edad de las más alhagüenas esperanzas, sufrió los rigores del injusto y ambicioso Macrino, es el más claro testimonio los padecimientos de San Lorenzo de la divinidad de la religión á que pertenecía.

Con poca concurrencia de fieles tuvo lugar la fiesta de la mañana del día de ayer. Nada de particular encontramos en ella, que hacer objeto de esta ligera revista, hecha á vuela pluma y tal cual nos la dicta el recuerdo que conservamos en nuestra inteligencia. El discurso fué pronunciado de modo natural y profundo por el R. P. Dionisio Martín que demostró, tomando sus argumentos de la historia profana y de la vida de Lorenzo, como el verdadero valor y fortaleza se encuentran solo en el seno del catolicismo.

En estas continuaciones de fiestas religiosas hemos hallado pruebas de como aún conserva Huesca la fé de sus mayores: eso no obstante nos pareció encontrar poca concurrencia, en los días 11 y 12, sin duda por haber otros espectáculos á la misma hora de las funciones religiosas; y también hubiéramos deseado que la iluminación del interior de la Basílica hubiera sido algo mayor correspondiendo así á la solemnidad de estos días y valía de los demás elementos que entran como factores de esas festividades.

Sección de Noticias.

Concluyeron los festejos y con ellos el inusitado movimiento de forasteros que inundaban la ciudad.

Hoy ya solo quedan pocos y hemos entrado en el período de la vida normal.

Las fiestas no las hemos de juzgar nosotros, los que nos han honrado con su visita lo han hecho y en forma satisfactoria para Huesca.

Ahora solo resta que todos los años sin pretextos ni excusas, repítanse con más ó ménos esplendor los festejos populares de San Lorenzo, porque nada más así se logra no amenguar el nombre de nuestra capital y hacerla ocupar el lugar que la corresponde.

Que el municipio necesita hacer un esfuerzo para ello, bien ¿y qué? No hará más que llenar uno de sus deberes para con la ciudad que lo eligió.

Que se producirán gastos? También tendrá ingresos, directos é indirectos.

Directos los que algunos números de las fiestas le proporcionen, é indirectos los entrados por consumos ú otros.

La ciudad y el comercio tocarán también los resultados de las fiestas en ambas formas directa é indirecta. Directa por lo que el forastero adquiere él mismo, é indirecta por los gastos extraordinarios que hace el particular, el industrial y el trabajador.

Solamente en excepcionalísimos y tristísimos casos, como en época aciaga de una calamidad pública y ante el temor de que la aglomeración de gentes pudiera ser la ocasional causa del desarrollo de alguna enfermedad infecciosa y epidémica, deberáse no hacer fiestas llamativas.

Este ha sido y es nuestro parecer que sustentaremos por la persuasión en que nos hallamos de que las fiestas populares son la vida de los pueblos.

Dícese que un colega local vá ha cesar en la publicacion y que en breve tendrá un sustituto.

Con no mucha concurrencia se verificó ayer en el Paraninfo de la Universidad la distribucion de premios á los niños de las escuelas municipales.

A las 12 y minutos verificóse ayer la ascension del Montgolfier de Mr. Onrey.

Este salió en el globo suspendido por los piés de un trapecio y saludando con un pañuelo á la inmensa multitud que ante su arrojó le contemplaba atónita, hasta que casi le perdió de vista.

El globo que es de forma muy bonita, fué á caer á unos tres kilómetros de la ciudad, llegando el simpático aereonauta á tierra sin ninguna novedad.

Por la tarde el mismo Sr. Onrey dió suelta á una porcion de globos de figuras caprichosas y grotescas y de animales, gustando al público por la novedad del tamaño de aquellos y lo bien ejecutados que estaban.

Las corridas al estilo del pais que ayer tarde tuvieron lugar, no tuvieron incidente digno de mentarse.

El carro triunfal restaurado hacía buen efecto y daba colorido á la fiesta.

Con la precipitacion que tomamos los apuntes, padecimos un error al decir en la reseña de las carreras de velocipedos, que el estimado jóven D. Gregorio Campaña habia sufrido una caida, cuando lo ocurrido fué que se bajó del biciclo para arrancar un rayo del mismo que habíale saltado y le privaba para la buena marcha de la máquina, operacion que verificada le permitió continuar la carrera en la forma que yá conocen nuestros lectores.

El reputado dentista aragonés Sr. Moreno que ha permanecido entre nosotros varios dias, nos dice estará solamente en nuestra ciudad mañana martes, lo que con gusto transcribimos á nuestros lectores por si alguno necesitára de los buenos servicios de su profesion.

Hoy ha tenido lugar en la Santa Iglesia Catedral unos solemnísimos funerales, por el alma del que fué muy respetable y querido amigo nuestro Excmo. Sr. D. Antonio Naya, Baron de Alcalá.

El acto ha estado concurrido y ha sido un motivo de demostracion por parte de sus muchos amigos del afecto que en vida le profesaron.

El número 32 de *La Ultima Moda*, describe el baile *La Farandola* tan en boga en las reuniones campestres y publica un curioso artículo sobre los retratos. Además de los numerosos modelos de trages, sombreros, adornos y labores que aparecen intercalados en el texto regala 4 grandes páginas de labores especiales, entre las que figuran modelos de malla de guipure, de encaje inglés, de encaje Renacimiento y de un país de abanico, tamaño natural, para ser bordado al matiz con sedas argelinas—Al recibir 25 céntimos envia la Administracion, Claudio Coello 13—Madrid un número de muestra con regalo.

La Sociedad Española de Higiene con residencia en Madrid con objeto de estimular la aplicacion al estudio de la Higiene, ha acordado abrir un concurso de premios para los autores de Cartillas higiénicas, en las cuales, descartando las investigaciones de la Ciencia y el estudio puramente doctrinario y técnico, se dé al público, traducido en reglas prácticas y conclusiones sencillas, todo lo que á Ciencia ha conseguido alcanzar para prevenir las enfermedades y para mejorar las condiciones higiénicas de la vida.

A este fin anuncia hoy los siguientes temas:

1.º Alimentacion del niño durante los primeros años de la vida (limitacion y peligros de la alimentacion mixta.)

2.º Un tema de Higiene á eleccion libre de los concursantes.

Para cada uno de estos temas habrá un PREMIO y un ACCESIT: el premio consistirá en un diploma de Socio correspondiente, si el autor no perteneciera ya á la Sociedad, y la suma de 250 pesetas; el accesit consistirá solo en el diploma indicado. El Jurado podrá conceder menciones honoríficas á los trabajos que las merezcan.

Las Cartillas se presentarán en la Secretaría de la Sociedad, Montera, 22, bajo, hasta el día 1.º de Octubre de 1888.

Se ha mandado informar á las comisiones de monumentos respectivas sobre el estado de las catedrales de Barcelona y de Burgos.

La condesa de Paris contribuye con 25.000 pesetas á la suscripcion para la Catedral de Sevilla.

El dia 25 del corriente mes llegará á Barcelona el célebre ayunador italiano Succi, que se propone verificar inmediatamente sus notables experimentos.

Tambien ha anunciado su próxima visita á la capital del Principado el célebre astrónomo Camilo Flammarion.

Háse encontrado el medio de solidificar el petróleo por un procedi-

miento sencillísimo; en efecto, basta añadir una pequeña cantidad de jabón y hacer calentar la mezcla, la que, enfriándose luego, dá un producto de bastante consistencia para poderlo cortar en terrones como el carbon aglomerado.

Este descubrimiento permitirá el empleo del petróleo como combustible, lo cual no podía verificarse hasta la fecha por dificultad del transporte y de la manipulación.

De la Revista *La Higiene para todos*:

«A proporción que la temperatura se eleva, la vida se expande, el sudor corre abundante y opérase una saludable reacción en todo el organismo.

Todo el secreto de una buena higiene estriba en sostener esta reacción, encauzarlo y hacer que no rebase los límites de una sana fisiología.

Así, pues, si la temperatura del cuerpo es excesiva, importa atenuarla con la práctica repetida de los baños, duchas, lociones y toda suerte de medios, que obrando sobre el tegumento, sustraen calórico al organismo.

Si el sudor viene á cortarse por cualquiera causa, conviene sobremanera restablecer sin demora la función importantísima de la transpiración.

¿No es por ventura, el sudor un poderoso refrescante de la piel?

A este criterio conviene ajustar el ejercicio de las más principales funciones.

En su virtud, deben evitarse los excesos de todo género, las grandes fatigas y en general todo lo que procura pérdida de fuerzas. Un trabajo moderado, el paseo, esto es lo que debe practicarse.

En cuanto al régimen, solo tiene verdadera importancia en esta época del año lo que se refiere á las frutas. En buen estado y sazónadas, las frutas no solo no son perjudiciales, sino que son de alta conveniencia y aún diremos que necesarias para los fines de la comida.

Hablamos de todas las frutas indistintamente, sin excluir al sabrosísimo melon y la tentadora sandía, pero conste que aconsejamos el uso de todas, nunca el abuso.—*Doctor Veritas.*»

Un rico comerciante de Paris, el Sr. Casimiro T... posee un soberbio papagayo que habla á todas horas y suele marear á la vecindad con su sempiterna charria.

Al cabo de algunos días de ausencia de la capital, entra Casimiro T... en el cuarto de su esposa, cuando de pronto el papagayo pronuncia con la mayor claridad las siguientes palabras:

¡Vete por Dios Arturo! ¡Casimiro no puede tardar!...

El marido se tragó, como suele decirse, la partida; se puso en acecho y no tardó en descubrir de un modo indudable la infidelidad de su esposa.

Se ha entablado ya la correspondiente demanda de divorcio, la se-

paracion de los cónyuges será pronto un hecho legal, gracias á las terribles manifestaciones del indiscreto papagayo.

Correspondencia.

Madrid 12 de Agosto de 1888.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

En el concepto general, el consejo de ministros para hoy convocado ha de revestir importancia, desde el momento en que se sospecha que la reunion tiene por objeto tratar de la renuncia del señor Montero Rios del cargo de presidente del Tribunal Supremo de Justicia, pues á lo que parece la resolucion del ilustre canovista, es inquebrantable.

Sobre este asunto *El Imparcial* de hoy ha defraudado las esperanzas de cuantos creian que hoy aparecería en sus columnas la carta de su director, dando detalles de la conferencia celebrada con dicho hombre público.

Desde luego puede comprenderse que el Sr. Sagasta y los demás compañeros de gabinete procurarán disuadir de su propósito al señor Montero Rios, si bien no abrigan la esperanza de conseguirlo.

Además de la citada cuestion créese que se ocuparán de los asuntos militares, de las reformas de guerra y de la combinacion de estos puestos militares, entre los que figura una vacante de teniente general.

=

Fuera de esto que, como puede advertirse se relaciona de algun modo con el asunto que más atencion merece en la actualidad. Solo es objeto de comentarios el desacuerdo evidente que reina entre la prensa conservadora y los señores Cánovas del Castillo y Silvela.

Con efecto: es un fenómeno digno de especial mencion el que se registra en la materia puesto que el jefe del partido conservador en una conferencia celebrada con un redactor de *La Correspondencia* ha declarado que al autorizar como jurisconsulto al Sr. Silvela para aceptar la representacion que se le ofrecia en el ejercicio de la accion popular, lo hacia pensando que de esta suerte servia los intereses de la justicia, como indicaba tambien la presencia de periódicos ministeriales como *La Iberia*, *El Correo* y *La Opinion*. De suerte que los diarios conservadores se han divorciado abiertamente de la línea de conducta que ha seguido en asunto tan importante el jefe de dicho partido.

No podian esos apreciables diarios antes de encontrarse con una desautorizacion de esta naturaleza, haberse quedado en una situacion espectante y haber dirigido una consulta sobre la conducta que habian de seguir en este asunto?

Muy fuerte resulta lo ocurrido pero en concepto de muchos no tiene más esplicacion esta discordancia, sino que la prensa de ese partido no acepta de buen grado la benevolencia que el jefe presta á la

situacion fusionista y procura llevar las cosas á la intransigencia, que si defienda perfectamente ambos campos políticos no favorece ni mucho menos la causa de las instituciones, ideal supremo de las fracciones monárquicas.

Desde que la prensa retiró su ofrecimiento al Sr. Silvela para ser el abogado de la accion popular en el proceso de la calle de Fuencarral, nada se ha acordado en definitiva sobre el letrado que haya de sustituirle, habiéndose encargado entre tanto el Sr. Ballesteros, como abogado y periodista que figura en la comision de redactar el escrito de acusacion que se discutirá esta noche en el seno de aquella.

Es de notar algo animado que acaba de advertirse en este asunto y sobre el cual se ha discutido bastante en los círcules políticos durante la tarde de hoy.

Nadie se aplicaba satisfactoriamente el fundamento de las denuncias de que han sido objeto dos periódicos de Valencia, que se habian limitado á copiar lo que sin tropiezo de ningun género ha dicho la prensa de Madrid sobre la declaracion del vigilante Ramos en punto al reparto del dinero que suponen robado á D.^a Luciana.

Algunos se inclinaban á creer que se debía á alguna mala inteligencia, mientras otros más maliciosos suponían que se trataba de quitar la resonancia de dicho suceso en provincias, cuando esta dejaría de existir adoptando igual procedimiento con los periódicos de esta córte.

Ambas opiniones me parecen aventuradas y por lo mismo me limito exclusivamente á hacer mencion de ellas en estos renglones.

No pensaba ocuparme del tantas veces cacareado tercer partido por lo mismo que de él se hablaba poco y eran los menos los que le concedían importancia.

Pero el Sr. Cánovas acaba de manifestar que en cree on la realizacion de ese pensamiento y esto como V. comprende es un factor muy importante; pero como quiera que esto no bastaria para matar este proyecto, cuando alguien está resuelto á diseminar de esta suerte el partido liberal monárquico, continuaria la cuestion cotizándose con esperanzas de éxito sino hubiesen comenzado á circular rumores segun los cuales se da por seguro que el Sr. Gamazo no piensa asistir á la reunion ó *meeting* anunciados para el próximo Setiembre en Santander, pues su viaje á Alemania no tienen otro objeto real y efectivo que él apuntado, aunque en apariencias se diga otra cosa.

Sin embargo, aun aguardan muchos que la presencia del Sr. Cuesta y Santiago para la mencionada fecha en dicho puerto de mar, consiga alentar algunas rebeldias en el campo ministerial. Los reformistas no cesan en sus trabajos, encaminados al mismo fin, por mas que no se espera que arrastre grandes fuerzas de la situacion fusionista.

Ello dirá.—M.

París 10 de Agosto de 1888.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

La situacion.

Despues de la excitacion que ha reinado en París durante estos dos últimos dias, parece que la tranquilidad vuelve á renacer en todos los ánimos, sin que esto quiera decir que París haya recobrado completamente, ni mucho menos, su fisonomía ordinaria.—La prensa de todos matices se dedica, entre tanto, á depurar los hechos tumultuosos ocurridos anteayer con motivo del entierro del general comunista Eudes. La informacion se presenta bastante difícil, atendida la pasion y la intransigencia que dominan en todos los partidos; pero del fondo de esos lamentables sucesos despréndese de una manera innegable que, cualesquiera que fuesen los provocadores, la fuerza pública,—guardias de la plaza, gendarmes y policia,—usó bien poco discrecionalmente de sus facultades, atacando á la multitud en la forma brutal en que lo hizo por repetidas veces. Es imposible—ó, por lo menos, nos parece poco probable, que el ministerio del interior, cualesquiera que fuesen las precauciones que entendiase deber tomar, hubiese dado á la fuerza pública la orden salvaje de cargar sable y fusil en mano contra los manifestantes, y mucho menos contra los simples curiosos, por el mero hecho de que alguno se permitiera desplegar la bandera roja, emblema, por lo visto, de sedicion y de anarquía. Lo que ha ocurrido en este asunto, como sucede frecuentemente en casos semejantes, es que la policia, y los gendarmes, y los guardias de la paz, por mejor querer demostrar su celo, cayeron en el *trop de zele* que tantas víctimas suele ocasionar cuando una mano discreta ó poderosa no sabe contenerlo á tiempo. O hay que aceptar esto, ó bien no cabe otra cosa á presumir sino que la fuerza pública, en un momento de ceguera ó de azaramiento, se precipitó á la ofensiva, creyendo en realidad que iba á ser formalmente atacada por los manifestantes.

Como quiera que sea, y dejando á otros la paciente tarea de averiguar de que parte, partió la provocacion y los motivos más ó menos excusables que pudo tener la fuerza pública para cargar tan brutalmente contra la multitud sin distincion de manifestantes ni de discursos, bueno será hacer observar que habiendo sido la sencilla é inocente exhibicion de unas cuantas banderas rojas la causa originaria ú ocasional del tumulto, no comprendemos como los agentes del gobierno, por un motivo tan simple y tan inofensivo, no prefirieron mil veces dejar á los manifestantes toda la libertad en su pueril expansion á enrojecer las calles de París con la sangre de algunos inocentes. A este propósito publicaba ayer Mr. Emilio Pelletan un corto pero sentido artículo que nos produjo el efecto de un argumento irrefutable. El distinguido publicista decia—y decia con mucha razon en nuestro concepto—que entre el rojo de la sangre inocente vertida y el purpúreo color de las banderas desplegadas, todo el mundo optará siempre por este último; habiendo sido realmente lamentable que el gobierno, ó sus agentes, no lo hayan comprendido así tambien y hayan preferido ver salpicado el suelo de París con las sangrientas manchas fruto de una colision brutal é intempestiva, á ver tremolar im-

punemente en manos de los manifestantes los rojos estandartes, que no por ser rojos habian de sacar á la poblacion parisien de su actitud reservada y pacífica, como no sacaron de su quicio á los mismos manifestantes cuando, llegados al cementerio, pudieron con toda libertad desplegar al viento sus purpurinos emblemas.

El Corresponsal.

Seccion libre.

RELACION de los objetos regalados á beneficio del asilo de las Hermanitas de los pobres de Huesca.

(CONCLUSION.)

Anónimo, Sardanapal—juego de papel y sobres china.
 Niña Teresa Vallés de Almudevar, una cigarrera.
 Niña Adela Sierra Campaña, una limosnera.
 Señorita Pabla María Allué, una cadena y guardapelo de doble para señora.
 Señora de D. Leonardo Bailin, una pulsera.
 Anónimo, Reloj-Remontoir (plata).

BOLSA.

Paris 12, 5'15 tarde.—4 por 100 exterior español, 00'00.
 Madrid 12, 5'45 tarde.—Bolsin, últimos cambios, Madrid.—Contado, 00'00.—Fin de mes, 71'95.—Fin del próximo, 00'00.—Exterior, 00'00, —Amortizable, 00'00.—Cubas, 000'00.—Banco, 000'00.—Barcelona.—Interior, 71'97.—Exterior, 74'87.

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE DE ESPAÑA

MERCANCIAS de gran velocidad, llegadas el dia 12 del corriente mes á esta estacion, consignadas á los señores siguientes:

D. Pedro Condor.—J. M. Aventin.—Mariano Arrieta.—Ramon Gimenez.—José Duran.—Matossi y compañía.—Francisco Casaús.—Mariano Mivavé, y varias expediciones al portador.

MERCANCIAS de pequeña velocidad, llegadas el dia 12 del corriente mes á esta estacion de Huesca, consignadas á los señores siguientes:

D. P. del Rio.—Ara.—Perez.—Comisario de Guerra.—Ferrer.—Rivera.—Valier.—Muñoz.—Bert.—Asin.—Tejero.—Bonet.—Orús.—

Gaubert.—Ferrer.—Mairal.—Gaubert.—Espellargas.—Asin.—Torrens.—Nagüés.—Galvez.—Palá.—Aventin.—Cajal, y varias expediciones al portador.

ESTACION METEOROLÓGICA DEL INSTITUTO DE HUESCA

Mes de Agosto.

Día 12.

BARÓMETRO en milímetros.		TEMPERATURA A la sombra.		DIRECCION DEL viento.		ESTADO DE LA atmósfera.		PLUVIÓMETRO en milímetros.
Ma- ñana.	Tarde.	Má- xima.	Mi- nima.	Ma- ñana.	Tarde.	Ma- ñana.	Tarde.	
723'4	722'5	24,5	12'5	E.S.E	S. E.	Desp.°	Desp.°	»

Telegramas.

París 12.—En los círculos políticos se considera inevitable el triunfo del general Boulanger en dos departamentos. Los oportunistas en el departamento del Aude están poniendo en juego toda su influencia y apesar de todo la derrota de su candidato es inevitable.

Viena 12.—El emperador Francisco José se ha visto precisado á guardar cama durante dos días molestado por una fuerte neuralgia. Hoy continúa en el mismo estado, habiéndosele iniciado algunas calenturas. El canciller conde de Kalnoky ha despachado varios asuntos de estado entre ellos la nota que se dirige á las potencias signatarias del tratado de Berlín respecto á la cuestion de los Balkanes. En ella se pide la libre admision de proposiciones para conjurar el conflicto.

Roustchouek 12.—En la parte septentrional de Bulgaria han aparecido más de veinte partidas de á cien hombres cada una que proclaman la independencia de Bulgaria y el destronamiento de Alejandro de Bulgaria. Han salido para dicho punto seis regimientos de infantería, cuatro de caballería y tres de artillería con objeto de batir á los insurrectos. El ministro de la guerra se ha puesto al frente de las tropas encargadas de sofocar la sublevacion.

Berlín 12.—El emperador Guillermo ha solicitado del gobierno inglés se concedan á los súbditos alemanes que pretendan establecer industrias en las colonias de la Gran Bretaña, algu-

nos beneficios arancelarios para la recepcion de mercancías sin establecer el derecho diferencial de bandera en todas aquellas que procedan de puertos alemanes y que sean llevados en bandera extranjera. Esta peticion solo se hace para las posesiones de Australia.

Madrid 12.—Esta tarde se han recibido dos telegramas de San Sebastian anunciando que el Sr. Alonso Martinez ha leído a Su Magestad una carta del Sr. Montero Rios anunciando su dimision con objeto de separar de la toga los violentos ataques de que está siendo blanco con motivo del crimen de la calle de Fuencarral. Al despojarse de la investidura de presidente del Tribunal Supremo para responder al ataque como diputado y abogado y particular el Sr. Alonso Martinez, según los mencionados telegramas, se apresuró a escribir al Sr. Montero suplicándole desistiera de su propósito.

Madrid 12.—A las cuatro y media de la tarde ha comenzado el consejo presidido por el Sr. Sagasta. Han asistido los ministros de Estado, Gobernacion, Fomento, Guerra y Marina. El consejo ha terminado cerca de las ocho y media. Todos los ministros, incluso el Sr. Sagasta se han mostrado reservadissimos. La nota oficiosa facilitada a la prensa solo trata de asuntos administrativos todos ellos relacionados con las economías para los próximos presupuestos, y el plan de combate del Sr. Canalejas para hacer desaparecer las plagas de los viñedos. También se ha tratado de la cuestion de construccion de la escuadra y el ministro de la Guerra ha dado cuenta de los trabajos de reduccion del contingente del ejército. La cuestion política ha quedado reducida a tratar de la dimision del Sr. Montero Rios. Después de un largo y detenido debate se acordó no admitirla y suplicarle desista de su propósito encargando de ello y de recabarle cerca del mismo interesado al Sr. Martos. Caso de que el Sr. Montero insistiera en sus propósitos entonces el gobierno se la admitirá. Este acuerdo será objeto de otro consejo de ministros al cual acudirán todos los consejeros excepto el que esté acompañando a la corte. Candidatos para sustituir al Sr. Montero se indican a los Sres. Alonso Martinez y Groizard.

M.

ANUNCIOS

AGUA DE PANTICOSA.

Véndese como todos los años en el comercio de los sucesores de D. Vicente Susin, en las mejores condiciones.

BICICLO

Se vende uno de 52 pulgadas, talleres Hoyer, juego de bola en todos los ejes. Se dará barato. Darán razon, Sancho Ramirez, número 1, principal.

BONIQUET DENTISTA.

Se ha trasladado por restauracion de la casa de la Rambla del Centro á la Puertaferrija número 23, 1.º

BARCELONA.

Cura el dolor de muelas sin extraerlas por medio de la *Odontina*, medicamento de fácil aplicacion para el mismo paciente sin necesidad de acudir al dentista.

Dientes y dentaduras por todos los sistemas, se colocan sin extraer los raigones ni dientes movedizos.

5 Y 7, PORCHES DE BERDEJO, 5 Y 7.

PRIMERO EN HUESCA PEDRO INFANTE

VENTA DE FÓSFOROS Y PAPEL DE FUMAR por mayor y menor. (Surtido y economía para la reventa.

Misto inglés, italiano, en cajitas de fantasía y capricho, mistos á granel por kilogramos en frascos de hoja de lata, cerilla extra de fabricacion nacional, caja de 400 luces. mistos de escalera y de carton.

Papeles de fumar engomados, emboquillados, cereza pectoral, aromático, fuente valenciana, caballo parado y saltando, pantera, cromo Layana, corsé con nombres, alquitran y paquetes de 1000 y 500 hojas largo y corto, tabaco y alquitran, libros rayados.

Representante de la fábrica de mosaicos hidráulicos «La Progresiva» de Bilbao, en esta provincia dirigirse

HUESCA. 5 Y 7, PORCHES DE BERDEJO, 5 Y 7, HUESCA.

5 Y 7, PORCHES DE BERDEJO, 5 Y 7.

SOMBRERERÍA DE JOSÉ MARÍA MICHELENA PORCHES DE BERDEJO, HUESCA.

En este nuevo establecimiento encontrará el público en general un bonito y variado surtido en sombreros para caballeros, niños y sacerdotes, desde el más superior al más inferior.

Hay sombreros para caballeros desde 6 pesetas en adelante. También encontrará un variado surtido en gorras y gorros de todas clases y precios, tanto para hombre como para niños.

SE HACEN TODA CLASE DE COMPOSTURAS, Á PRECIOS ECONÓMICOS.

NO OLVIDARSE: PORCHES DE BERDEJO FRENTE A SAN FRANCISCO

HUESCA.



El legítimo **chocolate** de los RR. PP. **Benedictinos**, lleva los escudos de la orden en las etiquetas.

Las personas que deseen tomar un exquisito **chocolate**, deben probarlo, en la seguridad lo encontrarán de su más completo agrado.

Los precios son tres únicamente **2, 2'50** y **3 pesetas** libra, con canela, sin ella y á la vainilla.

En cada paquete se acompañan **instrucciones** en latin y en español, con el método de hacerlo en las casas.

De venta en todas las principales confiterías y ultramarinos de **todas las poblaciones** de España y en Huesca **Antonio Soler**, Ramiro el Monge, Confitería.

DON MANUEL BURGUI, COMPOSITOR Y AFINADOR DE

PIANOS, ÓRGANOS, ARMONIUMS

É INSTRUMENTOS DE MÚSICA DE TODAS CLASES,

HA LLEGADO Á ESTA CAPITAL.

A los señores que en la poblacion, ó fuera de ella, necesiten de sus servicios para alguna composicion ó afinacion recibe en el Dok. (Ronda de la Estacion número 5.)

EN la calle del Desengaño número 36, se arriendan dos cuadras y un pajar. En la misma informarán.

ULTIMA HORA.

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Barcelona 12, 1 tarde.

Terminado el Congreso pedagógico pronunció un discurso brillantísimo el Inspector general de Enseñanza D. Santos Robledo, siendo espontáneo y frenéticamente aplaudido.

Fueron designados para pronunciar los discursos de despedida los Sres. Morayta, Cambraín, España y el Sr. Vilas Castells, los cuales estuvieron muy elocuentes y fueron aplaudidos con gran calor por todos los asistentes al Congreso pedagógico.—Valls Ronquillo.

San Sebastian 12, 9'10 noche.

Los toros de Hernandez lidiados ésta tarde flojos siendo el sexto retirado al corral por su poca edad. El quinto toro bueno y séptimo de Carriquiri superior. Caballos muertos quince.

El «Merluza» que sustituía á su hermano «Frascuolo» ha estado hecho una nulidad.

«Lagartijo» no ha podido lucirse por la condicion de las reses.

El «Torerito» que hacía de sobresaliente mató el Carriquiri muy bien; sufriendo una cogida sin consecuencias y siendo paseado por el público en los hombros.

La presidencia con escesiva tolerancia; un servicio pésimo de plaza y una entrada regular.—P.

Madrid 13, 1'00 tarde.

La querrela que váse á entablar por la accion popular, en la causa de la calle de Fuencarral, dirigirse contra la Higinia Balaguer como coautora aprobada del delito, contra Vazquez Varela por quebrantamiento de condena y contra Millán Astray por infidelidad en la custodia de presos.—M.

Madrid 13, 1 tarde.

En la ciudad de Greva (Valparaiso) la rotura de un grande depósito de aguas, de una fábrica de cervezas ha producido la inundacion de ésta. Pasan de doscientas las personas ahogadas.—M.

Madrid 13, 1'25 tarde.

En el Consejo de ministros celebrado anoche al que se atribuía grande importancia solo se trataron asuntos administrativos referentes á expedientes y sobre la dimision del Sr. Montero Rios.—M.

Madrid 13, 2 tarde.

«El Imparcial» publica la carta de la conferencia habida entre el Sr. Mellado y el Sr. Montero Rios. En ella se dice que éste dimite para defenderse de las calumnias que le han lanzado los conservadores y de las injurias proferidas en el discurso del Sr. Silvela. Niega conociera á la Señora Viuda de Varela, ni á su hijo; esplica las relaciones que tienen con el señor Millán Astray. Desmiente las malévolas acusaciones que dice se le hacen con motivo del crimen de la calle de Fuencarral.—M.